
令和５年３月定例会会議録

大崎町教育委員会



○日 時 令和５年３月 23 日（水）

13 時 15 分から 15 時 00 分まで

○場 所 教育長室

○出席者

教育長 穗園 正幸

教育長職務代理者 口 信男

教育委員 二見 いすず

教育委員 吉田 博文

○関係者

管理課長 岡留 和幸

社会教育課長 鎌田 洋一

社会教育課課長補佐 内村 憲和

管理課庶務係長 井元 享一朗



○議事日程

１ 開会

２ 前回会議録の承認

３ 委員の報告

４ 教育長行政報告

５ 報告

報告第 43 号 就学させる学校の指定の変更について

報告第 44 号 区域外就学について

報告第 45 号 臨時代理の報告（令和４年度一般会計補正予算（第８号）に

係る議案に関する町長への申し出）について

報告第 46 号 臨時代理の報告（令和５年度一般会計予算に係る議案に

関する町長への申し出）について

６ 議案

議案第 11 号 令和５年度大崎町教育行政の重点施策の決定について

議案第 12 号 大崎町中学校部活動地域移行検討委員会設置要綱の制定に

ついて

議案第 13 号 大野出羽守の墓の町指定について

議案第 14 号 大崎町史編纂委員会及び大崎町史編纂調査部会設置規程の

制定について

議案第 15 号 大崎町史編纂調査部会調査員の委嘱について

７ 委員から提出された動議の討論等

８ その他

・大崎町議会３月定例会一般質問について（教育委員会関係）

９ 翌月の行事等

10 閉会



○議決事項

議案番号 件名 審議の状況 採決次第

議案第 11 号

議案第 12 号

議案第 13 号

議案第 14 号

議案第 15 号

令和５年度大崎町教育行政の重点施策

の決定について

大崎町中学校部活動地域移行検討委員

会設置要綱の制定について

大野出羽守の墓の町指定について

大崎町史編纂委員会及び大崎町史編纂

調査部会設置規程の制定について

大崎町史編纂調査部会調査員の委嘱に

ついて

特記事項なし

特記事項なし

特記事項なし

特記事項なし

特記事項なし

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決



○会議要旨

１ 開会

教育長 ただいまから，３月定例会を始めます。

２ 前回会議録の承認

教育長 異議なく承認

３ 委員の報告

口委員

二見委員

２月 23 日（木），午前 10 時から開催された「第 72 回中沖小学校入

学式」に出席した。ここ２年間は，入学式への来賓の出席は控えられ

ていたが，本日の中沖小学校入学式では，公民館長をはじめ合計５名

の参加者であった。基本的にはマスク着用であったが，登壇する際は，

マスクを取って話す体制で式典が行われた。

会場は，サイネリアやパンジーなど色とりどりのプランターが，舞

台全面に置かれており，大変綺麗な設営がなされていた。

10 名の卒業生は，卒業証書授与で呼ばれた際には，大きな声で返事

して，卒業証書を授与された後，将来の夢を，個々が保育士，イラス

トレーター，写真家，畜産農家，気象予報士になりたいなど自信をも

って発表しており大変すばらしかった。

その後のお別れの言葉では，卒業生・下級生がお互いに合唱し，特

に，卒業生が個々の両親に対するお礼の言葉を心を込めて涙ながらに

述べていた。また，式の最後に退場する前に，卒業生が担任の先生に

心のこもったお礼の言葉を述べる場面があり，先生も涙ながらに応え

ておられ，本当に一人ひとりの子どもに向き合い，大事に学級運営さ

れてこられたのだなと大変感動した。何年も卒業式に参加してきまし

たが，このような卒業式は初めてであった。

私は，菱田小学校の卒業式に出席した。最近は，来賓席が２列並ぶ

ことが久しくなかったが，地域の民生委員の皆さん，保育園の先生，

議会議員の方などが多数参加されており，少しづつ日常に戻りつつあ

ることがうれしかった。卒業式会場は綺麗な花で彩られて，いわゆる

演出はなかったが，厳かな雰囲気で卒業証書授与が行われていた。一

番最後の保護者代表の挨拶は，感動して涙をこらえながらの挨拶であ

ったが，親御さんの子どもに対する深い愛情が伝わってきた。

３月 16 日（木）に，出水市の前教育長の溝口先生が，先輩先生とし



吉田委員

て持留小学校に来校し講演が行われたので，話を聞きに伺ったが，子

ども向けの 45 分という短時間の講演であったので，また保護者向け

に，ゆっくり時間をとった講演会を計画していただけたら思った。

本日，保護者として野方小学校の卒業式に参加した。校長先生の話

にもあったが，今年度の卒業生は，コロナ禍で，学校行事がなくなっ

たりいろいろなことを経験できなかった世代でありますが，短縮型で

はない，在校生と卒業生の言葉の掛け合いがあったり，しっかり時間

をとった通常の卒業式で終えられたことは大変よかったなと思った。

４ 教育長行政報告

教育長 ※資料に基づき報告

３月１日，役場朝礼，町議会初日。

３月２日，公立高校入試（国・理・英），町議会一般質問打合せ。

３月３日，公立高校入試（社・数）。

３月４日，人事異動連絡会（大隅教育事務所）。

３月５日，臨時教育委員会。委員の方に内申協議。

３月９日，町議会一般質問（後ほど資料にて説明）。臨時校長会。

３月 10 日，民生委員会長，主任児童委員との語る会。学校職員異動

内々示。

３月 13 日，町史編纂定例会を実施。規程案や調査委員の検討等。

３月 14 日，大崎中学校卒業式。

３月 15 日，公立高校合格発表。臨時校長会（人事）。

３月 16 日，町議会最終日。学校職員異動内示。

３月 20 日，県教委来庁。特別支援教育環境の改善について協議。

３月 22 日，学校職員異動発表。中央公民館防火訓練実施。

３月 23 日，小学校卒業式。教育委員会定例会。課長会。校長等管理

職送別式。

※以下，今月の今後の行事予定。

３月 24 日，学校修了式。

３月 27 日，交通安全協会来庁（小学校新１年生への寄贈）。鹿児島

大学連携協定。

３月 28 日，公民分館長会。

３月 30 日，トラック協会来庁（小学校新１年生への寄贈）。

３月 31 日，学校退職者辞令交付式。町職員退任式。

３月の主な行政報告は以上です。



５ 報告

管理課庶務係長

教育長

管理課長

社会教育課長

教育長

管理課長

社会教育課長

教育長

口委員

教育長

教育長

（１）報告第 43 号 就学させる学校の指定の変更について

（２）報告第 44 号 区域外就学について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

（３）報告第 45 号 臨時代理の報告（令和４年度一般会計補正予算

（第８号）に係る議案に関する町長への申し出）

について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

（４）報告第 46 号 臨時代理の報告（令和５年度一般会計予算に係る

議案に関する町長への申し出）について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

管理課指導主事の業務等をサポートする，学校教育指導官を配置す

る予算はどうなっているのか。

会計年度任用職員として採用する予算を計上しております。

質疑はありませんか。

６ 議案

（１）議案第 11 号 令和５年度大崎町教育行政の重点施策の決定に

ついて



教育長

管理課長

社会教育課長

教育長

管理課長

教育長

社会教育課

課長補佐

教育長

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

（２）議案第 12 号 大崎町中学校部活動地域移行検討委員会設置要

綱の制定について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

（３）議案第 13 号 大野出羽守の墓の町指定について

（４）議案第 14 号 大崎町史編纂委員会及び大崎町史編纂調査部会

設置規程の制定について

（５）議案第 15 号 大崎町史編纂調査部会調査員の委嘱について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

７ 委員から提出された動議の討論等

教育長 発言がないので，動議はないものとします。

８ その他

管理課長

管理課長

（１）大崎町議会３月定例会一般質問について（教育委員会関係）

今回の大崎町議会３月定例会において，３名の議員から教育委員会

関連の質問があり，町長及び教育長が答弁された。

質問内容は，以下のとおり。

（管理課関係）

① 町有地と公共施設等の有効活用について

ア 中央公民館，改善センターや学校，図書館等の改修や建替え

の計画はどうか【町長答弁】



教育長

二見委員

管理課長

教育長

教育長

口委員

教育長

② 教育行政について

ア 教育者の子供への虐待が問題化しているが本町での認識を

示せ【教育長答弁】

イ 就任時の課題や２つの方向性及び３つの取組への進捗状況

を示せ【教育長答弁】

ウ 職場のハラスメント対策について現況と認識を示せ【教育長

答弁】

③ 町の保有財産について

ア 小学校を改築で済ませるのはなぜ【教育長答弁】

④ 中学校部活について

ア 地域移行に向けてとあるがどんな形を考えているのか。すで

に移行している部にあるが知っているか【教育長答弁】

イ 先生方の働き方改革の一環なのか【教育長答弁】

ウ 部活動顧問の手当てはあるのか【教育長答弁】

⑤子ほめ条例の制定はできないか

ア 子ほめ条例の制定はできないか【教育長答弁】

質疑はありませんか。

外部指導者が入っている中学校部活動は陸上部のみか

他にも剣道部，バレー部等ボランティアでしていただいている部が

ありますが，先生との連携など今後このような方々の協力をいただき

ながら地域移行を進めていきます。

これまでの中学校部活動については学校教育活動の一環であった

が，これから推進する部活動地域移行は，スポーツクラブなど社会教

育活動的なものとして移行していくという方向性であります。

他に質疑はありませんか。

答弁内容にあった不登校の問題に関連して，不登校に関する相談機

関とはどのようなところがあるのか。

不登校対策支援業務委託を受託し大崎中学校を拠点に活動してい



る小山氏や，児童相談所，大隅地域振興局，役場保健福祉課等の機関

と連携してサポートしている。学びの部分については，タブレットを

貸し出し，学習ソフトを使用するなどの対応を行ってる。

９ 翌月の行事等

管理課長 ４月１日から４月 25 日までの行事を資料に基づき報告

10 閉会

教育長 以上で，３月定例会を終了いたします。

以上


